

Precio
de
Suscripción

Número suelto. 0,15 ptas.
Mensual. 5,00
Anual. 55,00



Diario
Nacional
Sindicalista

REDACCION Y
ADMINISTRACION:
Armas, 1, 3.º

Año II

Toledo, 2 de Marzo de 1937

Número 107

"Sus dos letras F. E. son las del espíritu que a todos nos anima"
(Generalísimo Franco a la Falange en su desfile con motivo de la toma de Málaga)

Falange Española de las J. O. N. S. quiere un orden nuevo, enunciado en los anteriores principios. Para implantarlo, en pugna con las resistencias del orden vigente, aspira a la **revolución nacional**

Su estilo preferirá lo directo, ardiente y combativo. La vida es milicia y ha de vivirse con espíritu acendrado de servicio y de sacrificio

(Punto 26 de la FALANGE)

BOLETIN INFORMATIVO

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veintiuna horas del día 1.º de marzo de 1937.

Ejército del Norte:

Quinta División.—Se ha llevado a cabo la ocupación de Portal Rubio; se cogieron sesenta fusiles, tres lanza-bombas, mil granadas de mano y varios muertos.

Sexta y Octava División.—Sin novedad. Se confirma el enorme quebranto sufrido por los rojos en los combates de Asturias y la impresión en Vizcaya de los sacrificios hechos tan estérilmente por los vascos; no existen hospitales para curar tantos heridos como se han causado.

Cuerpo Ejército de Madrid.—Sin novedad en todas las divisiones.

Ejército del Sur:

Sin novedad.

Salamanca, 1 de marzo de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el general de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno

Comentario de un día

Dos fechas unidas en las notas de un blok. Las últimas horas son de máximo optimismo en el que creyó que el optimismo es generalmente estúpido. Por un lado la desesperación de Mija. Después de los últimos compases de un tango que no dice nada, su voz amenaza a Madrid, sin darse cuenta, en olvido involuntario imperdonable de que Madrid le amenaza a él. Y por otra parte, un grito sincero en las trincheras: «Madrid es nuestro».....

Antes guerra de votos, y ante el fracaso de un sistema, guerra de fusiles. Vuestra fuerza está ligada en relación directa a nuestra razón, de la misma forma que la suya

(Continúa en la página 6)

Sentido económico de José Antonio

La doctrina Nacional-Sindicalista, como novísima concepción, tiene amplio contenido económico de puro realismo, fácilmente acoplable a los relieves de la vida nacional. Sus preceptos, de conformación tajante, omiten todo alarde de diestro estilo que era artefacto, demasiado conocido, de la podredumbre política para deslumbrar incautos y captarlos a su servicio; y por el contrario, representan gámicamente los nervios sensibles a los procesos dinámicos y el latir de la expansión productora.

En las palabras de José Antonio, verbo del credo de la Falange, se descubre constantemente la tendencia y preocupación hacia hondos problemas económicos, enca-

minados a perfeccionar la sociedad para hacer más armónica la cooperación de los elementos participantes en las distintas actividades económicas y más justa distribución de la riqueza.

Su pensamiento lleva impregnado el matiz que caracteriza su acción: inteligencia, voluntad y energía. Es el ademán suave, pero firme, capaz de disciplinar las masas sociales más intransigentes y de destruir los privilegios mejor arraigados. Juzga únicos e indiscutibles para la obra de buen gobierno el patriotismo y el interés colectivo, como antípodas del egoísmo e interés privado.

Cuando dice: «el capitalismo reduce al final a la misma situación de angustia, a la misma situación

infrahumana del hombre desprendido de todos sus atributos, de todo el contenido de su existencia, a los patronos y a los obreros, a los trabajadores y a los empresarios»; quiere polarizar el peligro de la dominación económica por el gran capital, que bajo la forma de poderes fuertes y organizados se alza contra las instituciones legítimas del poder público, amenazando y entorpeciendo su vida racional; destruye la pequeña empresa por la competencia ilícita, a la par que fija unilateralmente, con avaricia de judío, condiciones denigrantes de trabajo y precios exageradamente remuneradores de venta. La constitución de grandes trust, grandes monopolios y grandes núcleos bancarios, conduce a la «anulación del artesanado, la pequeña industria, la pequeña agricultura».

Aquí surge la visión de dos clases futuras: millonarios y proletarios.
(Continúa en la página 4)

Frente de Madrid

El espectro del hambre

Para tomar Madrid no hará falta disparar un tiro, asegura un evadido

Un evadido

La llegada al frente más cercano de Madrid, tres kilómetros de la Puerta del Sol, de un evadido de la zona roja en un lastimoso estado de suciedad e inmundicia, nos hace correr a su encuentro para obtener un reportaje.

Transformación

Cuando nos acercamos al evadido no podemos evitar un gesto de repugnancia. Está casi desnudo y un espeso baño de basura le reviste el cuerpo. En el rostro, bajo la suciedad, brillan únicamente los ojos. El recién venido pide agua para lavarse. Unos soldados con grandes cubos se la propor-

cionan. Y un concienzudo baldeo verifica la transformación de un hombre negro repulsivo en un hombre blanco presentable.

Explicaciones

El fugitivo es un hombre de cuarenta años. Vivía en Madrid, sin ocultarse; pero tratando de sortear los constantes peligros que rodean a los que no prestan franco apoyo a la causa roja. Hasta que un día, sentado en un bar de la calle de Torrijos, fué detenido por una brigada. Comparecencia ante el Tribunal Popular. Sentencia favorable. Pero como su oficio, maestro de obras, era utilizable, se le exigió prestación de trabajos técnicos en las fortificaciones.

«Solidaridad Obrera», publica una información en que dice hay que exigir responsabilidad a los que efectuaron la compra de material

Barcelona.—«Solidaridad Obrera» publica otro artículo de combate al gobierno de Largo Caballero. En el número de hoy se refiere a las compras de armamento negociadas por elementos frente-populistas en el extranjero. El diario sindicalista dice que ahora que tanto se habla de responsabilidades, es preciso no olvidarse de exigir las también a los que intervinieron en la compra de armas a quienes la opinión pública señala ya como los nuevos ricos de la revolución. Es necesario—termina diciendo «Solidaridad Obrera»—hacer un severo balance del dinero entregado a los alegres compradores de armas.—1-3-37. Radio A-Z.

Después de la tremenda derrota sufrida en Oviedo, no volverán a intentar otro nuevo ataque

Oviedo.—Las milicias marxistas, que recientemente atacaron con gran ímpetu Oviedo, con intención de cortar la carretera que la pone en comunicación con la España Nacional, iniciaron su avance al rayar el día, sin conseguir en ningún momento llegar a las trincheras; nuestras fuerzas, sin vacilar un momento, se arrojaron sobre ellos a la bayoneta calada, desalojándoles de sus posiciones, iniciando una vergonzosa huida; el intenso fuego

de cañón no cesó un solo momento sobre nuestras posiciones, pero tan mal dirigidos que ni uno sólo lograron colocar sobre nuestras líneas; no así ocurrió en la ciudad, que fué criminalmente cañoneada, resultando, sin embargo, pocos heridos, en su mayoría leves. La población civil se mantuvo en sus puestos ayudando eficazmente a la labor encomendada por el mando. La impresión de esta gran derrota es de que no volverán a intentar ningún nuevo ataque.

(De nuestro servicio especial.)

Fuó nombrado oficial de las milicias zapadoras y últimamente, al examinar unas alcantarillas para la preparación de unas minas, el evadido estudió la red subterránea, se adentró por un

colector. Y al reconocer un sifón de la línea, tuvo que zambullirse a través de la inmundicia líquida, apartar una reja de hierro colocada por los rojos con el fin de
(Continúa en la página 6)